

一中だより

校訓～自主・創造・躍動

目指す生徒像～自ら学ぶ心豊かてたくましい生徒

岩内町立岩内第一中学校

電話 (0135) 62-0333

住所 岩内町字宮園 313 番地

岩内第一中学校ホームページ<http://www.town.iwanai.hokkaido.jp/dai1chu/> 第6号 令和元年8月30日(金)

「 自分事として考える 」

校長 加藤 秀典

24日間の夏休みを終え、第2学期がスタートしました。休み中は、心配されていた事故等もなく、全校生徒が元気に登校する光景が戻ってきたことを大変うれしく思っています。又、休み明け最初の学活では、休み中の宿題や課題を進んで担任の先生に提出する姿や、午後に行われた「全校クリーンナップ運動(地域清掃)」では、炎天下の中どの生徒も必死にゴミ拾いをする姿など、多くの生徒が充実した夏休みを送っていたものと安心しております。2学期は、いうまでもなく1年間で登校日数が一番多い学期です。始業式では、今学期の過ごし方を次のように伝えました。86日間の2学期は、それぞれの学年において大きな成長(変容)があります。3年生は「卒業後に向けた進路の決定」、2年生は「一中を支えるニューリーダー」、1年生は「2年生を助け何時でも上級生になれる自覚と責任」で、それぞれの成長が学校全体として大きな変化に繋がります。12月の終業式 86日間を終えた自分自身はどんな姿をしているか、どんな風にならなりたいか、その姿を明確にイメージさせながら、一日一日を大切に過ごして欲しいと思います。

さて、私ごとになりますが、この夏休みを利用していくつかの研修会や講演会に参加しました。その中に某大学理工学部の教授による『ケータイ、スマホで「思考力」があぶない!～便利ツールの負の側面を考える～』をテーマにした講演会がありました。子どもたちにどんな問題や影響があるのか、最新の情報を得るために参加をしました。講演を聴いてみると、テーマの「ケータイ、スマホで「思考力」があぶない!」は、実は大人だということです。勿論、マスコミなどの報道のように子どもたちへの影響は大きな問題ですが、大人自身がこの問題を理解せず別のことと軽視し、社会全体がスマホなしでは生活が成り立たない状況になりつつあるということです。ウーン大学のある先生が数年ぶりに帰国した時、日本は「猫も杓子もスマホだらけ!」と嘆いたそうです。講演された教授のご令息はケニアで仕事をされていますが、マサイ族(大人)はみんなスマホを持ち、paypay 決済を当たり前利用するそうです。でも、全く依存はしていないとのことでした。

昭和・平成と時代の流れとともに政治・経済・文化も大きく変わりました。特に、技術力の優れた日本人は生活を豊かにするために生活のあらゆる分野で新しいものを生み出し、生活の中に位置づけてきました。始めは、高価で一部の人しか手にできない商品も低価格・高性能に開発され、後に庶民が簡単に手に入れることができるようになりました。その変化は、月日の流れとともに加速し、その便利さと比例して生活スタイルがどんどん変わっていきました。便利さを優先し、便利さよりも大切なことを後回ししたことで、本来あるべき姿を失いつつあります。その一つが日常会話です。教授は、仕事の関係でよくフランスを訪れるそうですが、フランス人のスマホは電話機能を一番に使用し、その延長で LINE や MAIL、ゲームをするそうです。とにかくフランス人は良くしゃべるそうで、長電話は当たり前。それに比べ今の日本はヘッドホーンでゲームや LINE など、時と場所を選ばずスマホを使用しています。日本の常識は、世界の非常識と言っても過言ではない。まさに、デジタル・デトックスが必要だそうです。身近な人と五感の全てを使って会話をする、フランス人のように「べちゃ、くちゃ」おしゃべりすることがとても大切だそうです。自分の大切なものとそうでないものを両方同じように考えて話をする「知の遠近法」を、どのように作っていくかが緊急の課題となるでしょう・・・と、講演をまとめられていました。

私たち大人が、子どもたちに「ゲーム・ネットをしない日」をさせる前に、大人も「電話以外スマホを使用しない日」があってもいいなと感じた講演会でした。

HELLO EVERYONE!!～新しいALTの先生の紹介です

Hello everyone! I am your new English teacher, Jon! I am from Salt Lake City, Utah in the United States of America. I like eating delicious food, camping, hiking, and being busy. I am grateful to be in Iwanai, and look forward to teaching everyone English. Thank you, Jon

※ 日本語訳は、ジョン先生の紹介とともにホームページに掲載しています。どうぞご覧ください!!



クリーンナップ運動実施

8月19日(月)。校区内学校周辺の清掃を行いました。1年生は運動公園及び運動公園駐車場、2年生は道道66号線パノラマライン沿い、3年生は運動公園から東小までの道路沿いを担当しました。8月の日差しがまぶしい中、子供たちは一生懸命に清掃活動に励んでいました。活動後の集会では、「予想以上にゴミが少なかった」「これからは、気がついたらゴミを拾ったり、何よりも普段からゴミを出さないように心がけたい」などの感想が述べられていました。



東小夏休みの学習会に参加

夏休み中の8月1日(木)、東小学校の学習会に本校の生徒7名(1年生6名、2年生1名)がゲストティーチャーとして参加しました。小学生に対し、算数を中心に各教科の学習サポートを行いました。はじめは、緊張もあってどう接して良いのか迷うこともありましたが、小学生の前向きな学習姿勢に緊張もほぐれ、楽しく参加することが出来ました。

この学習会への参加は、単に学習支援を行うことのみを目的とするのではなく、自らの学びをふり返り、自身の学びを確認するというが一番のねらいです。



事後の生徒の感想や、当日の詳細についてホームページに詳しく掲載しています。どうぞご覧ください。

各部活動の結果

中体連全道大会結果

○陸上

- ・ 男子4×100mリレー 予選不通過
3年生 福森さん・須藤さん・柳橋さん・岩城さん
- ・ 柳橋 宥汰 さん 男子400m 予選不通過
- ・ 須藤音輝那 さん 男子走り幅跳び 予選不通過
- ・ 岩城 佳杜 さん 男子800m 準決勝進出
- ・ 澤田 颯太 さん 男子800m 予選不通過
- ・ 石谷 優介 さん 男子走高跳び 8位入賞
- ・ 青柳 眞子 さん 女子100m 予選不通過
- ・ 青柳 眞子 さん 女子100mH 準決勝進出
- ・ 山本 望結 さん 女子800m 予選不通過
- ・ 山本 望結 さん 女子1500m 予選不通過

○水泳

- ・ 前川 了 さん 100mバタフライ 予選不通過

9月の月行事予定

1	日	男子バスケ U14 リーグ(小樽) サッカー地区リーグ(小樽) 後志 PTA 研究大会
2	月	全校朝会 芸術鑑賞
3	火	避難訓練 PTA バザー実行委員会
4	水	2年生職場体験学習① 1年水泳授業
5	木	2年生職場体験学習②
6	金	後志駅伝大会(黒松内)
7	土	女子バスケ U14 リーグ(小樽) 後志中学校新人戦バレーボール大会(蘭越) サッカー8人制新人戦 後志卓球選手権大会(余市)
8	日	サッカー8人制新人戦 後志卓球選手権大会(余市)
9	月	一斉専門委員会
10	火	3年生部活動中止
11	水	3年生学力テスト総合 A
12	木	生徒会役員選挙 2年生総合発表会
13	金	
14	土	バスケ新人戦(小樽) サッカー地区リーグ(仁木)
15	日	
16	月	敬老の日 テスト3日前部活動中止期間
17	火	テスト3日前部活動中止期間
18	水	テスト3日前部活動中止期間 テスト前学習会
19	木	中間テスト 一中祭特別時間割
20	金	
21	土	全道新人陸上(千歳) サッカー地区リーグ(仁木)
22	日	全道新人陸上(千歳) サッカー地区リーグ(仁木)
23	月	秋分の日
24	火	校内弁論大会
25	水	
26	木	
27	金	一中祭総練習
28	土	令和元年度 一中祭
29	日	
30	月	振替休業



吹奏楽コンクール結果

- ・ 吹奏楽コンクール札幌地区予選 銅賞